
Успешной работы!
Вчера в Ковдоре началось отра

слевое Всесоюзное совещание по на
ставничеству и профориентации.

Среди участников совещания пред- 
ставител и Соколовско-Сарбайского 
ГОКа, Бакальского рудоуправления, 
Лебединского ГОКа, Качканарского 
ГОКа, производственного объедине
ния «Уралруда», Стойлинского ГОКа, 
научно-исследовательского института 
«КМА-руда», Коршуновского ГОКа, 
Оленегорского ГО Ка и другие. 

Подробно о работе совещания читайте в следующем 
номере газеты.

Почетную гр а м о ту , побе
дителя соревнования на 
пусковом комплексе по 
итогам прошлой недели 
среди бригад треста «Ков- 
дорстрой» вновь получит 
комсомольско -  молодеж
ная бригада штукатуров- 
маляров Г. В. Бестужевой из 
СУ-4, На втором месте 
комплексная бригада В. Н, 
Воротникова (СЛАУ-1). На 
площадках главной понизи
тельной подстанции М О Ф  и 
пульпонасосной №  1 строи
тели справились с задани
ем на 126 процентов. Вым
пел за третье место полу-

Напряженные дни
чат плиточники-облицовщи
ки И. И. Дубовике из СУ-4 
—  123 процента (стройпло
щадка административно-бы
тового корпуса ЦТТ).

Почетной грамотой будет 
награждена и комплексная 
бригада механизаторов А. В. 
Кроткова из УМС, назван
ная лучшей за неделю 
среди механизированных 
бригад.

Среди коллективов суб
подрядных организаций впе
реди бригада коммунисти

ческого труда В. Ф, Стефу- 
ракя из «Севзапмонтажав- 
томатики». Монтажники с 
оценкой «отлично» закончи
ли работы на реконструк
ции 3-ей секции.

С 20 нюня на всех eS*«
актах пускового комплексе 
по добыче 1,000.000 т сырой 
руды н выпуску 400.000 т 
железного концентрата на
чали работу рабочие ко 
миссии. Определены окон
чательные перечни недоде
лок.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Единодушное
одобрение

—  Договоренность в Be- рики, весовщица участка 
не —  шаг на пути к избав- сушки М, А. Сапаева, Пол- 
дению человечества от уг- ностью одобряю  политику 
розы ядерной катастрофы, нашей партии. Верю, что 
Заключение договора об успешное завершение пере- 
ОСВ-2,. урегулирование со- говоров между Генераль- 
ветско-американских отно- ным секретарем ЦК КПСС, 
шений —  все это еще раз Председателем Президиума 
доказывает м иролюбивую Верховного Совете СССР
политику нашей Коммуни
стической партии,

Наша смена делом отве
чает на заботу партии и 
правительства об упроче
нии мира на земле. 25 июня

Л. И. Брежневым и прези
дентом С Ш А Дж. Картером 
послужит делу разрядки 
международной напряжен
ности, укреплению мира.

Митинги, не которых ра-
коллектив отгрузил 5.390 бочие одобрили итоги Вен- 
тонн железного концентра- ского совещания, состоя- 
та, на 620 тонн больше лись также на участках гра- 
сменного задания, —  сказа- витации и хвостового хо
да в своем выступлении на зяйетва обогатительного 
митинге машинист конвейе- комплекса, в цехе техноло- 
(М участка сушки ветеран гического транспорта, под- 
обогатительного комплекса готовки производства, на 
В, В. КлиМовв. руднике «Железный».

—  Я мать троих детей и Единодушно одобрили на 
как все матери мира ратую митингах и собраниях итоги 
за мир на земле, —  отмети- встречи в Вене и груж е 
на в своем выступлении ве- ники других предприятий 
Дерен обогатительной фаб- город».

!♦  В НОМЕР! ♦
*  СОВЕЩАНИЕ 

В МАГНИТОГОРСКЕ
В Магнитогорске состоя

лось совещание секретарей 
парткомов предприятий и 
организаций Министерства 
черной металлургии СССР. 
На совещании обсуждались 
задачи четвертого года пя
тилетки.

Совещание открыл секре
тарь Ц К  КП С С  В. И. Дол
гих. С докладом «О зада
чах по улучшению работы 
черной металлургии в свете 
положений н выводов, изло
женных в выступлении Ге
нерального секретаря Ц К 
КП СС  J1. И. Брежнева на 
ноябрьском (1978 г.) Пле
нуме Ц К  КПСС» выступил 
министр черной металлургии 
СССР И. П. Казанец.

От Мурманской области в 
работе совещания приняли 
участие секретарь Мурман
ского обкома КПСС  В. Ф. 
Романенко, секретари парт
комов Оленегорского и Ков- 
дорского горно-обогатитель
ных комбинатов В. II. Л я 
хов и Ф. И. Никитин.

м о л о д е ж н а я  
бригада
Г, В, Б е с т у ж е в о й

В социалистическом со
ревновании на объектах пу
скового комплекса по до
быче 1.000.000 т сырой руды удается организовать рабо- 
и выпуску 400.000 т желез
ного концентрата в третий 
раз подряд побеждает 
бригада штукатуров-маля- 
ров Галины Васильевны Бе
стужевой из СУ-4. Комсо
молки закончили штукатур
ку подвальных помещений 
административно - бытово

го корпуса цеха технологи
ческого транспорта.

Галина Васильевна, как

ту отделочниц г. сложный 
предпусковой период?

— В конце каждой смены 
главный инженер СУ-4 
В. П. Ширяев и прораб 
Н. С. Кривич проводят бри
гадную планерку, четко оп
ределяют задание на сле
дующую, вплоть до време-

ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ ф
ни, которое необходимо на 
ту или иную операцию. Это 
помогает правильно расста
вить отделочниц по рабо
чим местам. Часто штукату
рам приходится выполнять 
операции не по специально
сти: укладывать облицовоч
ные плитки, делать бетон
ную подготовку под полы, 
плинтусы. Возражений не 
бывает — комсомолки по
нимают ответственность.

—  В вашей бригаде мно
го молодых специалистов...

— Конечно, у иных опы
та маловато, но на помощь 
приходит вся бригада. Во
время посоветуют, пока
жут, Особо отмечу Тамару 
Личман, Нину Сакович, М а
рину Елисееву.

Сплотить коллектив по
могло и соцсоревнование. 
Гут у бригады давнтге тра
диции. Уже несколько лет 
комсомолки занимают при
зовые места среди бригад
СУ-4 и треста.* * ♦

Бригадир Галина Василь
евна Бестужева.

Фото В. Иоакимиди.-

♦ ПРАЗДНИК 4  ЗАВТРА — ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ИЗОБРЕТАТЕЛЯ И РАЦИОНАЛИЗАТОРА +

А л ы е
стяги

24 июня на площади Ле
нина по традиции прошел 
митинг, посвященный Дню 
советской молодежи. На 
митинге присутствовали ком
сомольцы всех поколений. 
Почетное право открыть ми
тинг было предоставлено 
ветерану войны и труда, 
врачу профилактория А. П. 
Страуманис.

На митинге выступили: 
инструктор Кировского гор
кома комсомола Б. Хандо- 
хов, секретарь комсомоль
ского бюро ЦТТ Ков- 
дорского ГО Ка А. Кузне
цов, член комитета В Л К С М  
треста «Ковдорстрой» В. 
Асташова. Они рассказали 
о трудовых успехах комсо
молии Ковдора.

Участники митинга воз
ложили венки к памятнику 
В. И. Ленина.

РАПОРТ В ЦИФРАХ
На ударной вахте в честь 

60-летия Советского изобре
тательства коллективы ра
ционализаторов цехов ком
бината добились значитель
ного экономического эффек
та от внедренных 195 рац
предложений — 614,6 тыся
чи рублей. Нужно отметить, 
что с социалистическими 
обязательствами шести ме
сяцев рационализаторы 
справились за пять. Уро
вень механизации на комби
нате за последние два с по
ловиной года возрос на 4,5 
процента. Повысилась про
изводительность труда. До
стигнута значительная эко
номия электроэнергии, топ
лива. Конкурсы на звание 
лучшего рационализатора, 
лучшего молодого рациона
лизатора способствовали 
росту рядов новаторов, бо
лее чем на сто человек. Се
годня их 450.

Победителями социали
стического соревнования 
среди коллективов рациона
лизаторов признаны: обога
тительный комплекс, цех 
подготовки производства и 
электроцех.

Большая группа рациона
лизаторов и активистов на
граждена почетными гра
мотами. ценными подарка
ми, денежными премиями, 
отмечена благодарностями. 
Среди награжденных брига
дир электрослесарей обога
тительного комплекса В. А. 
Аверкиев, электрослесарь 
рудника «Железный» Г. Н. 
Чикунов, бригадир творче
ской бригады цеха техноло
гического транспорта В. И. 
Осколков, электромонтер 
электроцеха М. И. Царю- 
ченко и многие другие.

Т. Ш О РО ХО ВА , 
председатель совета 
ВО ИР Ковдорского 
ГОКа. * * *

Изобретатели и рациона
лизаторы ГО Ка «Ковдор- 
слюда» досрочно, к 4 июня 
1979 года, справились с со
циалистическими обязатель
ствами четырех лет десятой 
пятилетки. При плане 680 
тысяч рублей годовой эко
номии от внедренных рац
предложений получено 738,2 
тысячи рублей.

Особо хочется отметить

новаторов рудника «Ена» 
(ответственный за рациона
лизаторскую работу А. Н. 
Калинин, главный инже
нер А. В. Добров). Этот 
коллектив уже добился 179 
тысяч рублей экономиче
ского эффекта — задание 
на пятилетку.

Не совсем уместно в пред
дверии праздника говорить 
о недостатках, а они, к со
жалению, есть. Отстают ав
тотранспортники (главный 
инженер О. С. Тараканов), 
хотя дел там, достойных 
творческой мысли и поиска, 
непочатый кран.

Л. ЕРШ О ВА , 
инженер производст
венно - технического 
отдела к о м б и н а т а  
«Ковдорслюда». ■

26 нюня в актовом зале 
управления Ковдорского 
ГО Ка состоялось торжест
венное собрание, посвящен
ное 60-летию Советскою 
изобретательства.

На снимке: директор ком
бината А. И. Сухачев вру
чает ценный подарок брига
диру слесарей рудника «Ж е
лезный» рационализатору
Н. Г. Андрейкину.

Ф4)то 10. Петрухима.

I ♦ СИГНАЛ ДАН—СИГНАЛ УСЛЫШАН +
| ТОЧНО ПО ЧАСАМ треста «Ковдорстрой» В. Ф. треста. Теперь графики по- с.г.) были приведены цита-

В  критической заметке Кравченко:
«Бетон без толкача не идет» — Выступление газеты об- 
(«Р. К  » от 8 нюня) прораб суждалось в коллективе бе- 
СМУ-2 В. А. Трофимов пи- тонно-смесительного цеха 
сал о срывах поставок бе- КПП. Причина срыва по
топа иа площадку очист- ставок материала на пло- 
ных сооружений. щадку очистных сооружс-

Редакцня получила ответ ний кроется в нечетком по- 
директора комбината произ- часовом графике, составлен-

ставок раствора стали со- ты из писем читателей га- 
ставляться в соответствии зеты, которые возмущались, 
с производительностью раст- и справедливо, порядками,
вориой секции бетонного за
вода и корректируются с 
диспетчерами строительных 
управлений.

БЕЗ ПРИЦЕПА
В фельетоне «Пиво с при-

водственных предприятий ном диспетчерской службой цепом» («Р. К.» от 16 марта

установленными в пивбаре. 
Это заведение около полу 
тора лет ремонтировалось и 
перестраивалось, а когда 
его наконец открыли, пива- 
то как раз в нем и нельзя 
было выпить.

После неоднократных на
поминании получен ответ от 
начальника ОРСа Ю. Б. 
Правднна:

— Выступление газеты 
обсуждено на оперативном 
совещании руководителей 
подразделений ОРСа, на 
котором присутствовали ра
ботники пивбара. В настоя
щее время в пивбаре реали

зация вина и коньяка (и на 
это имеется разрешение ’ 
горисполкома) производит
ся лишь в дни, когда отсут
ствует' пиво. Увеличен штат 
буфетчиц, что позволило 
сократить очереди. Буфет
чицы строго предупреждены 
о необходимости соблюдать 
правила торговли спиртны 
ми напитками.

кдены 
юдать i 
гртны- I

^
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Семеро
дружных

Что значит «нравится»?. 
Все нравиться не может. Д а 
же если любить свою рабо-, 
ту. Высоковольтные каме
ры распределительного уст
ройства пришли на площад
ку в заводской упаковке 
блоками, в каждом по три. 
Общин вес— 1 тонны. К а ж 
дый блок разобрать, со
стыковать камеры строго по 
подряду. Втроем.

За неделю смонтировали 
два ряда камер и нарости- 
ли шинный мост. Осталось 
внутреннее освещение под
станции, подключение кабе
лей, вторичная коммутация.
А это уже интересно.

В чем секрет успеха брига
ды электромонтажников Е в 
гения Анатольевича Редозу- 
бова? В  том ли только, что 
все семь рабочих бригады 
имеют среднее образование, 
а Н. Ковченко —  среднее 
специальное, все специали
сты щвысоким разрядом, все 
ударники коммунистическо
го труда? Впрочем, ударник 
коммунистического труда — 
это уже отношение к делу. 
Именно такое: пусть не ув 
лекает, но надо. И на со
весть.

Физика, электротехника 
не занимали особого места в 
мыслях Евгения Редозубо- 
ва, в электромонтажники 
после окончания десятилет
ки попал в общем-то слу
чайно. Но уже тринадцать 
лет на стройке, менять про
фессию не думает, и в этом 
году поступает в Мончегор
ский политехнический тех
никум. Заочно. По своей 
специальности.

В Ковдоре не один год 
работал Редозубов в брига
де Михаила Ивановича П а
нина — одной из лучших 
на участке. Было чему по
учиться у опытного брига
дира, более двадцати лет 
отдавшего монтажу.

В  апреле бригада ударни
ка коммунистического труда 
коммуниста Евгения Ана
тольевича Редозубова вы
шла на первое место в 
Ковдорском участке «Ссв- 
запэлектромонтажа». Нор
ма выработки —  190 про
центов.

В  дни перед пуском все 
силы — на межцеховые ка
бельные сети. Это сложно, 
яедь пробрасывать кабели 
предстоит не только в зано
во смонтированных галере
ях. И трудоемко. Каждый 
метр 300— 400-метровых ка
белей — 6 килограммов.

Д. Х А Й РО В , 
мастер участка «Сев- 
запэлектромонтажа»

ф  АБК ЦТТ ф

Последние мазки
Бригада облицовщиков 

И. И. Дубовика заканчива
ет устройство мозаичных 
полов в вестибюле админи
стративно - бытового, ком- 
сомольско - молодежи а я 
Г. В. Бестужевой в течение 
недели штукатурила под
вальные помещения. Чнсто-

БОЕВОЙ ЛИСТОК«РУДНОГО КОВДОРА»
ф  ПУЛЬПОНАСОСНАЯ № 1 ф

Задержка
Штаб Кировского горко

ма КПСС определил срок 
сдачи пульпонасосной JVb I — 
25 июня. В этот день строи
телям и монтажникам «Сев- 
запметаллургмонтажа» и 
«Севзапмонтажавтомати к и» 
необходимо было обеспе
чить прокрутку на воде тех
нологического оборудования 
нового цеха. 25-го прокрут
ка не состоялась. Факт ком
ментируют:

Г. В. Сердюков, бригадир 
участка «Севзапмсталлург- 
монтажа»:

— Неделя прошла впу
стую. Несмотря на то, что к 
концу ее на площадке было 
восемь монтажников и во
семь наладчиков из мехна- 
ладки — более чем доста
точное количество специали
стов, — подготовить обору
дование к прокрутке не 
смогли. Причина — отсутст
вие какой бы то ни было ор
ганизации, делового контак
та между занятыми на под
готовке цеха к' пуску. К а ж 
дое утро определялись со 
строителями, говорили, что 
необходимо в первую оче
редь. И всякий раз получа- 
jft! заверения: будет. Будет, 
наконец, выполнена бетон
ная подливка под рамы на
сосов высокого ^давления на 
зумпфах, без чего невоз
можно отцентровать обору
дование (после подливки, 
кстати, бетону необходимо 
еще отстояться дня три).

Спешат, понятно, все. Но 
почему в ущерб друг дру
гу?

В первую смену на пло
щадке не развернуться. 
Кран нарасхват. Так, почему 
не выйти было тем же от
делочникам в третью сме
ну? Или строителям не за 
няться уборкой мусора во 
вторую? Ни совет бригади
ров (есть ли он?), ни обыч
ная оперативка не распи
сывают рабочих смен. Ме
таллурги с радостью по
шли бы во вторую, и в 
третью, — была бы уверен
ность, что будем иметь все

необходимое для работы.
В. И. Гаврилов, мастер 

СМУ-1:
— Сроки поджали всех. 

Главная задача строителей
-закончить подготовку по

лив, очистить цех от мусо
ра. Около шестисот кубо
метров его вывезли только 
из зумпфов. А ведь уборка 
идет вне всяких графиков.

Строители готовят фронт 
работ не одним металлур
гам. Ориентироваться слож
но. Приямок для стока дре
нажной воды закончен в 
субботу, 25-го мы выпол
нили и бетонную подливку 
под насосы высокого давле
ния на зумпфах.

В. А. Чаплыгин, прораб 
участка «Севзапмонтажав- 
томатики»:

— Передать технологиче
ское оборудование цеха для 
подключения металлурги 
обещали еще 15 нюня. Если 
бы этот срок был выдержан, 
автоматчики вошли бы в 
график.

Вот кабельная муфта для 
подключения 204-го высоко
вольтного насоса. Мхом об
росла. Сам же насос метал
лурги еще центруют, а ав
томатчики вынуждены по
минутно бегать и следить, 
как бы не повредили муф
ту. На 203 насосе-то поло
мали, пришлось затягивать 
новый кабель.

Бригада автоматчиков 
В. Ф. Стефурака заканчи
вает свои работы на пульпо
насосной №  1. В  понедельник 
завершен монтаж цепи от 
трансформаторной подстан
ции цеха через щит станции 
управления к щиту опера
торной.

26 июня была выполнена 
окончательная связь щита 
операторной с местными 
постами управления. Все 
готово к прокрутке.

Остается доводка, окра
ска кабельных конструкций, 
укладка асбестоцементных 
плит для защиты высоко
вольтных кабелей, монтаж 
защитных кожухов на ка
белях по цеху и в тран
сформаторной подстанции.

Доводка не повлияет на 
пуск пульпонасосной №  1.

вая отделка их возможна 
только после подачи тепла. 
Слово за сантехниками.

Плиточные полы в теп
лом переходе необходимо 
закончить в два дня, и по
могут облицовщикам комсо- 
солжи Л. Л. Смеловой. 
Бригада, в основном, за
кончила свою работу на 
площадке пульпонасосной

№ 1, а опыт, приобретен
ный на устройстве плиточ
ных полов в главной пони
зительной подстанции МОФ, 
здесь поможет.

Комсомольске - молодеж
ная бригада Т. М. Макси- 
менковон приступила к от
делке фасада корпуса.

В. Ш И Р Я Е В , 
главный инженер СУ-4.

гф С ТОБОЙ НАСТАВНИК! ф'

Высокая
Д О Л Ж Н О С Т Ь

Пока в этом нет нужды. 
Но все ниже будет спус
каться за горизонт скупое 
на тепло северное солнце. 
Вспыхнут фонари на ули
цах. Одновременно но все
му городу.

— Ничего удивительного,
— скажем, — стоит себе 
где-нибудь рубильник. Раз 
его — и горят!

Вот и ошиблись.
Не так давно для элек

тромонтеров сетевого участ
ка электроцеха это самое 
«раз!» было куда какой 
ир облемой. Рубилыги ков
тьма. На каждой из 25-тн 
трансформаторных подстан
ций города. Поди иовклю- 
чай. Час-полтора уходило 
у дежурных электромонте
ров. А то еще бери лопату 
и освобождай проход к две
рям подстанции от снега.

Теперь 25 рубильников 
заменили три автоматиче
ских установки фотореле. 
Рассвело — и гаснут фона
ри на улицах. Сами собой.

Экономический эффект от 
внедрения автоматизации 
включения и отключения 
уличного освещения города
— 2,1 тысячи рублей. Р а 
ционализатор —  Александр 
Иванович Панкратов.

Профессиональная память 
позволяет электромонтеру 
пятого разряда помнить 
буквально каждый кабель 
в городе. А  их много уло
жено по ковдорским ули
цам за последние двадцать 
лет, с тех пор как работает 
Панкратов на сетевом уча
стке.

Незаменимый Александр 
Иванович человек.

Что значит любить свое 
дело? Вот экран социали
стического соревнования ра
ботников электроцеха. К а ж 
дый месяц Панкратов — 
лучший по профессии. Но 
это только показатели.

—  Пришел после десяти
летки в электроцех комби
ната, — вспоминает испол
няющий обязанности глав
ного энергетика треста 
«Ковдорстрой» Николай 
Викторович Гончаренко. — 
Год работы перевернул все. 
Отличные наставники, опыт
ные рабочие Александр 
Иванович Панкратов, Вик
тор Михайлович Матгош- 
ков, Георгий Константино
вич Зеле '.инский буквально 
влюбили, в казавшиеся 
раньше безжизненными 
электросхемы. Автоматиза

ция, коммутация перестали 
быть просто словами, а за
тем и определили дальней
шую судьбу. После службы 
в армии, не раздумывая, по
ступил в Ленинградский по
литехнический институт име
ни М. П. Калинина.

Воспитанников Панкрато
ва сегодня не сосчитать. 
Бывшие ученики Александ
ра Ивановича стали опыт
ными специалистами, сами 
.«обросли» учениками, за
кончили техникумы, вузы.

«После армии вернусь в 
Ковдор. В  свой электро
цех», —- пишет бывший уче
ник Панкратова Андрей 
Карпинский.

Но разговор об Алек
сандре Ивановиче Панкра
тове будет неполным, если 
умолчать еще об одной сто
роне его деятельности. Алек
сандр Иванович еще и член 
группы народного контроля 
комбината. Нештатный ин
спектор по торговле — за
нятия хлопотнее не приду
маешь. И на медали не рас
считывай, скорее на синяки 
и шишки в постоянных 
столкновениях. Без кон- 
фликтов-то здесь Не обой
тись.

И идет Панкратов па 
конфликты. Потом* йто че
ловек, он как бы заряжен
ный беспокойством. Причем 
все, кому приходится отби
ваться от представленных 
народным контролером фак
тов и доказательств, знают 
же, что не отступится Пан
кратов, пока не добьется 
своего.

Своего? А не обществен
ного, важного для всех? 
Если хотите — да, своего! 
Для Александра Ивановича 
общественное неразрывно 
связано со своим, личным.

Он — рабочий. Вспомина
ется случай, когда это слово 
в устах Панкратова произ

вело неожиданный эффект,
Настойчивого народного 

контролера знают асе, с кем 
постоянно приходится встре
чаться. И вот нашелся чело
век, который его не знал. 
Что не знал —■ проститель
но: в ОРС  на довольно вы
сокую должность приехал 
новый товарищ.

Представился: Панкра
тов. Предъявил удостовере- 
ние народного контролера,

— А кто ты такой? —• 
товарищ не отличался це
ремонностью манер.

—  Я же сказал: народ
ный контролер.

— Не об этом спраши
ваю! По должности кто?

-*■ Рабочий!
—  ... Трах — тарарах —• 

тах!.. Не о чем мне с тобой 
говорить.

—■ Хорошо, — вежливо 
отозвался Панкратов. — Я  
пришлю официальное при
глашение на заседание 
группы.

Эти события вместились 
у Александра Ивановича в 
обеденный перерыв. А по
сле смены он зашел снова 
по тому же адресу.

—  Будем беседовать?
— Так кто же такой ты? 

— изумился новый знако
мый.

— ■ Рабочий. Из электро
цеха.

Словом, воспитанники 
Панкратова перенимают у
наставника не только лю
бовь к профессии. Учатся 
они у него и отношению чI 
жизни.

К. СМ И РН О ВА , _
председатель цехового — 
комитета энергоасха 
Ковдорского ГОКа. . \

На енщике: еще один со
нет молодому рабочему 
Андрею Седукову.

Фото Ю. Петрухина.

О
Семь выпускниц средней 

школы № 17 вместе с атте
статом получили в этом го
ду удостоверения лаборан
ток цеха заводских лабо
ратории.

А помогла им в этом ве
теран Ц ЗЛ , наставник Люд
мила Анатольевна Гребне» 
ва (На фото— в центре).

Фого II. Ганиевой.

ф  ТЕХНИКА БЕЗОПАСНОСТИ ф

Р и с  к—д е л о  н е б л а г о р о д н о е
Чтобы обезопасить труд 
бочих и инженерно-тех- 
ческих работников на 
мбинате строго по графи- 
м осуществляются плано- 
-предупредительные ре- 
гнты и техническое об- 
уживание машин и обо- 
дования. Действует систе- 

организации профилак- 
•гескои работы по преду- 
еждениго нарушений пра-
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аил безопасности, уделяет
ся большое внимание пред
варительной подготовке 
каждого работника по во
просам охраны труда пе
ред допуском его в цех.

Эти и другие м ероприя
тия, осуществляемые по 
вседневно, в совокупности с 
личной дисциплинирован
ностью работника в услови
ях производства уже се
годня могут служить на
деж ным барьером от не
приятных случаев.

К сожалению, последними 
условиями, т. е. дисциплини
рованностью и осторож 
ностью (а она необходима 
в производственной обста
новке), многие пренебре
гают. Как показал анализ,

85 процентов нарушений 
происходит из-за лнчной 
недисциплинирова н н о с т и  
самих работников.

Объяснения, обычно, до 
обидного стандартны: «по
торопился», «думал обой
дется».

А ведь каждая строка 
правил безопасности или 
инструкций написана на ос
нове горького опыта, каж
дое положение или требо
вание этих документов пре
следуют одну цепь —  пре
дотвратить несчастье.

Вот одно из элементар
ных, но очень нужных тре
бований инструкции: «За
прещается в работе допу
скать риск, лихачество, на
правленные на ускорение

порученной работы». Яснее 
не скажешь.

Действительно, ну что 
можно выиграть во време
ни, поспешно спускаясь по 
обыкновенной лестнице, 
длиною 2— 3 м! Как ни спе
ши, больше секунды не 
сэкономишь. И это приоб
ретение тут ж е потеряешь, 
закуривая сигарету. Но 
спешат. И теряют в резуль
тате целые месяцы.

Я не напрасно завел раз
говор о лестницах. За по 
следнее время на исправ
ных и не скользких лестни
цах люди стали чаще па
дать. И только потому, что 
торопятся. Вопреки народ
ной поговорке «поторапли
вайся не спеша». Чем не

инструкция к действию!
М еж ду прочим, недавно 

в «Рудном Ковдоре» стар
ший .водитель большегруз
ного самосвала С. Б. Наху- 
шев рассказал о том, как 
он взвешивает каждое дви
жение машины, прежде чем 
нажать на педаль. А ведь 
Султан Бесланович перево
зит кубов всегда больше 
тех, кто торопится. И, д у
мается, он не допустит, что
бы возникли причины для 
изъятия у него из книжки 
талона предупреждения за 
нарушение правил безопа
сности.

Действующая в комбинате 
система борьбы с наруши
телями норм и правил ох
раны труда очень гуманна. 
Но по отношению к злост
ным нарушителям она пре
дусматривает крайнюю ме

ру наказания —  увольнения 
с работы. Риск и лихачестве 
на производстве —  это то
же нарушение дисциплины 
и, как всякое нарушение, 
наказуемо.

Руководителям производ
ства при ведении проф и
лактической работы по ох
ране труда следует не 
только использовать меры 
дисциплинарного и матери
ального воздействия на на
рушителей, но и доходчиво, 
на жизненных примерах, 
разъяснять людям возм ож 
ные последствия наруш е
ний инструкций. Убедитель
ное и вовремя сказанное 
предостережение также 
имеет большую силу.

Г. О ВС Я Н Н И КО В , 
начальник отдела тех
ники безопасности Ков
дорского ГОКа.



В блокнот пропагандиста 
и слушателя ■ ■ТВОЙ ОСНОВНОЙ Б А Г А Ж
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Шаг 
вперед

Партийный комитет Ков
дорского ГО Ка подвел ито
ги учебного года в системе 
политической и экономиче
ской учебы. Около 3 тысяч 
тружеников комбината по
вышали свой идейно-теоре
тический уровень в семина
рах н школах, 136 специа
листов активно работали в 
качестве пропагандистов,, 
мелодистов и руководителей 
школ коммунистического 
труда. У  большинства из 
них были личные творче
ские планы, они постоянно 
повышали уровень своей 
пропагандистской работы, 
прошли общественно-поли
тическую аттестацию.

Большим авторитетом 
пользуются у слушателей 
наши старейшие пропаган
дисты Ф. Б. Кэмпедь, В. А. 
Макагонов, Ю. М. Фофанов, 
Ю. А. Рязанов, Р. В. И ва
нов, В. М. Кочеров, А. М. 
Милованов и многие дру
гие. Они активно включи
лись в движение «Пропа
гандист — пятилетке эф
фективности и качества», 
формировали у  слушателей 
высокие моральные качест
ва.

Вместе с тем партийный 
комитет отметил, что воз
можности политической и 
экономической учебы для 
воспитания комму иистиче- 
„с#ой убежденности, мобили

зации трудовых коллекти
вов на решение практиче
ских задач используются не 
в полной мере. В отдельных 
политшколах и школах 
коммунистическою труда 
занятия проходили в отры
ве от конкретных задач 
трудовых коллективов, по
этому и воспитательное зна
чение их было слабым. 
Другой вопрос, что необхо
димо улучшить методиче
скую помощь пропаганди
стам.

Партком наметил конк
ретные меры подготовки к 
новому учебному году, 
предложил хозяйственным 
руководителям, партийным 
и профсоюзным организаци
ям провести соответствую
щую работу по подбору и 
расстановке пропагандист
ских кадров, оборудованию 
учебных классов, повыше
нию ответственности руко
водителей за состояние по
литической и экономической 
учебы. К  этому нас призы
вает постановление Ц К  
КП С С  «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литике - воспитательной ра
боты».

В. Х А Р Л А М О В , 
заместитель секретаря 
парткома Ковдорского 
ГОКа.

Во
всеоружии

В  минувшем учебном го
ду в системе партийной уче
бы, экономического образо
вания и комсомольского по
литического просвещения 
слушатели изучали курс 
«Конституции развитого со
циализма», материалы июль
ского и ноябрьского (1978 
год) Пленумов Ц К  КПСС, 
выступление Генерального 
секретаря П К  КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И.

Брежнева перед избирате
лями Бауманского района 
Москвы.

В тресте «Ковдорстрой»
1.162 человека были охваче
ны всеми формами полити
ческой и экономической уче
бы — 82 процента коммуни
стов и 86 — комсомольцев. 
В 12 школах коммунистиче
ского труда занимались 327 
строителей. 412 инженерно- 
технических работников по
вышали свое экономическое 
образование.

Партком рассмотрел ито
ги учебного года, определил 
задачи парторганизации в 
свете постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литике - воспитательной ра
боты». Партком отметил 
хорошую организацию по
литучебы в партийных ор
ганизациях СМУ-1 (заме
ститель секретаря бюро А. А. 
Мочалов), У П Т К  (секретарь 
В. |М. Рубинштейн), работу 
пропагандистов Г. С. П ав
ловой, Т. Касьяненко, А. Г. 
Федянина и других.

В июне— июле во всех це
ховых парторганизациях 
пройдут собрания, на ко
торых коммунисты обсудят 
итоги минувшего учебного 
года и задачи на предстоя
щий.

Н. С О РО К И Н А, 
заместитель секретаря 
парткома треста «Ков
дорстрой».

Пора 
итогов

320 работников леспром
хоза пополнили свои знания 
в минувшем учебном году. 
В  теоретическом семинаре и 
в двух школах основ марк
сизма-ленинизма были слу
шателями и пропагандиста
ми 48 членов КП С С  — по
чти полный списочный со
став партийной организа

ции леспромхоза.
Пропагандисты ш к о л  

марксизма-ленинизма И. Я. 
Ермилов (Куроптский лесо
пункт), главный инженер 
леспромхоза В. И. Вереща
гин, инженер НТО О. М. 
Миронов интересно прово
дили занятия. Работали 
пропагандисты по личным 
творческим планам. Матери
ал занятий обязательно 
увязывали с жизнью нашего 
предприятия. С интересны
ми сообщениями на заняти
ях выступали слушатели
А. И. Левоева, В. М. Лево- 
ев, Т. Ы. Быкова и другие.

А вот занятия в школах 
коммунистического труда 
проходили нерегулярно в 
автогараже Ковдорского ле
сопункта, на Нижнем скла
де. Плохо работала школа 
на мастерском участке. Ко 
нечно, у лесозаготовителей 
своя специфика. Из леса ра
бочие приезжают в 19, а то 
и позже, в зависимости от 
состояния дороги. Утром, в 
6 часов, снова ехать на ра
боту. Но это-то и обязыва
ет пропагандистов лучше 

, готовиться к занятиям, что
бы заинтересовать слушате
лей.

Постановление Ц К  КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико- 
воспитательной работы» 
стало предметом обсужде
ния на двух последних за
нятиях. Партийное бюро 
леспромхоза подвело итоги 
учебного года, вскрыло не
достатки и наметило пути 
их устранения.

'  А. В И Н О ГР А Д О В А , 
заведующая детским 
садом «Лесок».

Мастерству-
учат

79 школ коммунистическо
го труда было организова
но в цехах Ковдорского

ГО Ка в истекшем учебном 
году. 2.234 слушателя. З а 
нятия в школах велись в ос
новном по двум курсам:
«Передовой опыт повыше
ния эффективности произ
водства и качества работы» 
и «Социализм и труд» (про
грамма первого года обуче
ния).

Осуществлял руководство 
школами коммунистическо
го труда методический со
вет комбината (председа
тель начальник отдела ПОТ 
Б. И. Афонин), для оказа
ния практической помощи 
были созданы также пять 
методических советов в це
хах.

С членами методических 
советов и руководителями 
школ Кировский горком 
КП СС  и методсовет проф
кома проводили ежемесяч
ные семинары, на которых 
выступали партийные и хо
зяйственные руководители, 
лектуры - международники, 
юристы.

В  большинстве цехов про
веряющие отмечали хорошее 
качество занятий, высокую 
посещаемость — 80—85 про
центов. -

На занятиях пропаганди
стов М. IT. Любимцева (уча 
сток водоочистных сооруже
ний), Л. И. Ахметшиной 
(Ц З Л ), В. В. Абрамова 
(Р М Ц ) и других изучались 
передовые методы труда на 
конкретных примерах това
рищей по работе. Так, на 
обогатительном комплексе 
за учебный год слушатели 
познакомились с опытом 
шести передовиков произ
водства — сушильщика, ма
шиниста конвейеров, слеса
ря по ремонту оборудова
ния и других.

Однако, далеко не бле
стяще обстояли дела в шко
лах коммунистического тру
да рудника «Железный», ре
монтною участка цеха тех
нологического транспорта. 
Проверяющие отмечали низ

кий уровень занятий. Были 
и срывы. Учеба проходила, 
как правило, прф малочис
ленной аудитории. А  ведь 
от этих коллективов во 
многом зависит работа ком
бината.

К  сожалению, админист
рация, общественные орга
низации, методические со
веты вышеуказанных цехов 
в течение рода не делали ни
каких попыток исправить 
создавшееся положение.

Профком Ковдорского 
ГО Ка подвел итоги занятий 
в школах коммунистическо
го труда за’ 1978— 1979 
учебный год. Отметил хоро
шую организацию занятий в 
школах на обогатительном 
комплексе, в РМ Ц , энерго- 
цехе, Ц ЗЛ  и других.

Руководители школ ком- 
труда, члены методических 
советов решением профкома 
награждены Почетными 
грамотами, ценными подар
ками. Среди награжденных 
начальник участка КИ ПиА 
Л. А. Могильный, началь
ник участка гравитации
А. М, Милованов, Инженер 
П С Л  Е. А. Еремина, смен
ный мастер флотации Г. И. 
Николаева и другие.

Методическому же совету 
и цехкому ЦТТ указано иа 
неудовлетворительное руко
водство школами коммуни
стического труда.

В. П ЕТУХО В, 
заместитель председа
теля профкома Ков
дорского ГОКа.

+  С ТОБОЙ НАСТАВНИК! +

Есть
в кузнице 
хозяин

Тридцать дет у наковаль
ни Борис Иванович Павлов. 
Начинал юнцом после ФЗО . 
Помнит кувалды по 8 до 16 
килограммов. Поди, пома
ши смену.

Нынче автоматика, меха
низация уверенно входят и 
в царство одной из древних 
профессий—кузнеца.

Седьмой год работает в 
ремонтно - механике с к о м 
цехе Борис Иванович. К уз 
ницу не узнать. Чувствует
ся, пришел хозяин —  до
тошней, думающий, любя
щий свое дело.

Коллектив кузнечного уча
стка невелик—4 человека с 
бригадиром, но все под 
стать ему. «Воспитывает из 
нас новаторов и передови
ков», —  шутит Сергей Алек
сандрович Дерябин.

Кузнецы уже справились 
с заданием пятилетки. У 
каждого на счету рацпред
ложения: сэкономили ме
талл, топливо, ускорили 
изготовление деталей. Не у 
всех предложений можно 
посчитать экономический эф
фект, уместить в определен
ные рамки требований сове
та ВО И Р, но польза от них 
несомненна.

Пример. Работает на ма
леньком молоте Сергей 
Александрович Дерябин. 
Один управляется. А  вот 
шуму от этого молота бы
ло больше, чем ог большо
го. Подзадорил Борис И ва
нович: мол, пара пустяков 
исправить. Хотя сам честно 
признался потом, что выхо
да не видел. А когда Деря
бин принес на суд свое ре
шение, подивился простоте
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его. Обыкновенная вытяж 
ная труба над* макушкой 
молота.Не только от шума, 
но и от отработанного воз
духа освободил цех.

Издавна кузнечное дело 
считалось занятием не жен
ским. Может и так. Но 
бригаду,, Павлова не пред
ставить без Светланы Ни
колаевны —  жены Бориса 
Ивановича. Машинист мо
лота. Удивительное у  нее 
чутье раскаленного метал
ла.

Кстати, и Светлана Нико
лаевна, и Сергей Александ
рович Дерябин, и подручный 
кузнеца Николай Анатолье
вич Карабанов —  ученики 
Павлова. И, как и Павлов, 
рационализаторы. А это зна
чит, неравнодушные к по
рученному делу люди. День 
прошел, а как прошел? Счет 
на минуты. Что говорить, 
пятилетка за 3,5 года про
сто не дается.

А выигрыш-то й основ 
ном от тех же новаторских 
мыслей. Два нагрева требо
валось зубилам. Да и сво
бодная ковка потом немало

времени отнимала. Навер
ное, всех это не устраива
ло, но осенило первую 
Светлану Николаевну. З а 
ранее заготовленным штамп 
— вот выход из положения. 
Сократился нагрев, и ковка 
стала делом секундным.

А сам Павлов поставил 
на молот боек побольше, и, 
пожалуйста: шестеренки,
фланцы, втулки. Просто? 
Да. Но раньше их вытачи
вали токари. Времени ухо
дило —  не сосчитать, еще 
больше— металла в отходы.

Уменьшил нагревательную 
камеру в печи. Зачем? А 
зачем воздух впустую греть? 
И  теперь, когда говорим о 
сэкономленном топливе в 
РМ Ц — добрая половина па
дает на кузнецов.

Одним словом, не узнать 
кузницу РМ Ц . С тех пор, 
как появился в ней настоя
щий хозяин.

М. С ЕМ ЕН О В, 
токарь РМ Ц , председа
тель цехкома.- * *

На снимке: Б. И. Павлов.
Фото И. Ганиевой.

В з а и м о с в я з ь
За три месяца четырежды 

побывать в вытрезвителе!
—  Селезнев не безна

дежный парень, —  пояснял 
начальник рудника «Желез
ный» В. Ф. Левочкин, —  но 
легкомысленный.

А бывают ли безнадеж
ные? Даже тот автокранов
щик, не удержавшийся в 
управлении механизации 
строительства треста. Адм и
нистрация цеха подготовки 
производства пошла на 
риск, приняли (автокранов
щики —  дефицитная про
фессия), а он им —  про- 
гулы.

За пять месяцев этого го
да в сравнении с тем же 
периодом прош лого в два 
раза возросло количество 
прогулов в цехе подготов
ки производства.

—  Все участки цеха были 
сняты с рассмотрения при 
подведении итогов соцсо
ревнования в первом полу
годии, —  сокрушался на 
заседании парткома комби
ната начальник ЦПП Г. Н. 
Трухин.

А ведь вроде бы и това
рищеский суд работает, и 
члены цехкома дважды в 
месяц на дом у посещают 
провинившихся, и контроль 
за молодыми установлен. 
Проводятся и лекции.

Так вот о лекциях. После 
заседания парткома комби
ната 7 июня, на котором 
рассматривался вопрос о 
состоянии лекционной про
паганды, ждали: посыплют
ся заявки. Не посыпались. 
Ни одной, ни из одного це
ха. За двадцать дней июня 
в медвытрезвителе побыва
ли более тридцати рабочих 
комбината. Связь, заметим, 
самая прямая.

Но лекции были. В цехе 
технологического транспор

та, например, за полгода —  
две. На первой присутство
вало 20, на второй —  30 
человек. Из восьмисот. А 
кривая роста нарушителей 
дисциплины ядовито выги
бается: число прогульщ иков 
возросло в три с лишним 
раза.

Правда, заметим, одну от
душину выпивохам в цехе 
перекрыли. Прежде вышел 
на смену «с душком» —  
иди слесарь. Теперь нет, 
ставят прогул. И комиссия 
по борьбе с пьянством ак
тивизировалась, и бригад
ные собрания проходят 
ежемесячно, и комсомоль
цы цеха решили на зарабо
танные от сдачи металлоло
ма деньги приобрести му
зыкальные инструменты.

Но вот вопрос: в ближай
шие дни работники ЦТТ 
получат новый администра
тивно - бытовой корпус. А 
есть ли план его оф ормле
ния?

Плана такого нет.
А  у горняков в красном 

уголке музыкальные инст
рум ент^ есть. Начальник 
рудника В. Ф. Левочкин бо
лее свободно оперировал 
количественными показате
лями. В художественной са
модеятельности Дворца 
культуры постоянно участ
вуют 12 рабочих, в красном 
уголке —  10. Это из семи- 
сот-то!

А число прогулов на руд
нике в том же сравнении 
возросло втрое. Сегодня 
здесь самая низкая произ
водственная дисциплина, 
самый высокий процент на
рушений техники безопа
сности. Два случая попада
ния в медвытрезвитель на 
счету инженерно-техниче
ских работников рудника.

Не безнадежный парень

Селезнев, так работайте1 
Видимо, перевод из помощ 
ников машиниста экскавато
ра в грузчики мера не весь
ма действеццая.

Благодушие, где-то даже 
формализм со стороны ру
ководителей цехов и общ е
ственных организаций к
пьяницам и прогульщикам 
—  главная причина такого 
роста числа прогулов, по
паданий в медицинский вы
трезвитель и других нару
шений дисциплины и общ е
ственного порядка.

Беден арсенал средств 
борьбы с нарушителями у 
комиссий по борьбе с пьян
ством и товарищеских су
дов. Беседы, внушения, по
становка на учет (и то, за
частую, после 2— 3 наруше
ний). Перенос отпуска, ли
шение премий —  как са
мые чувствительные меры. 
Словно бы и забыли о ли
шении тринадцатой зарпла
ты, направлении на прину
дительное лечение в трудо
вые профилактории, об ог
раничении дееспособности, 
наконец, по котором у на
значается попечитель, а 
нарушитель не вправе ра
споряжаться заработанны
ми деньгами. Действенная 
мера.

—  Поправим положение, 
— заверил главный инженер 
обогатительного комплекса 
Б. Ф. Белов.

А важно было не допу— 
пустить.

А. Ф А РА Ф О И О В. 

р ч л п т и

29 июня 
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Звезда 
с неба
. Настало тревожное н 
волнующее время: одним
словом, выпускники. Многие 
уже определились. Помогли 
школа, шефы. А нам, членам 
Астрономического кружка, 
еще и начальник геофизи
ческой лаборатории Ковдор- 
екого ГОКа, кандидат на
ук Михаил Иванович Сов- 
цов. Астрономия — давнее 
увлечение Михаила Ивано
вича. Увлек и нас: С 1977 
ro ia  вместе. Местом сбора 
стал учебно-курсовой ком
бинат Ковдорского ГОКа.

В  сделанный собственно
ручно 60-миллиметровый 
телескол_ наблюдали лаже 
кольца Сатурна. Строим и 
более мощный — 130-мил
лиметровый.

Да только ли астрономи
ей занимались на занятиях 
кружка? Изучать астроно
мию без физики, математи
ки, биологии, геологии-щро- 
сто невозможно Хочу — 
не хочу отпадало. «Надо,— 
любит говорить Михаил 
Иванович, —  и чем раньше 
познаете цену этому слову, 
тем Лучше для вас».

А ‘как не вспомнить учи
тельницу физики Аллу Пет
ровну Федосееву. Ее уроки! 
Их можно было слушать 
бесконечно, как любимые 
стихи. До чего же все про
сто и сложно. Неоценима ее 
помощь и нашему кружку 
— консультировались не раз. 
Поэтому, наверное, Сергей 
Бондарь едет поступать в 
электротехнический, Михаил 
Степанов — в университет, 
а я — в политехнический.

Но выбор отнюдь не по
мешал приобрести нам еще 
и специальность токаря. 
Благодарны шефам — Ков- 
дорскому ГО Ку, — пода
рившим школе такую ма
стерскую. А преподаватели 
Аркадий Владимирович Га- 
лашин и Дмитрий Семено 
вич Гуменюк за три с не
большим месяца сделали из 
нас токарей-перворазряднн- 
ков.

Некоторые недоумевают: 
«Зачем вам лишняя профес
сия?». Но бывают ли про
фессии лишними? И кому 
они мешали? Нам, знаем 
точно, не помешают. Зачем 
далёко ходить за примером: 
в  том же астрономическом 
кружке. Кое-какие, детали 
для телескопа вытачивали 
сами.

В. АМ АХИ Н , 
выпускник ш к о л ы  
№  17.

Через весь город ходят за тортами ковдорчане, кото
рые выпекаеТ Тамара Ивановна Невежина и ее подру
ги в кондитерском цехе столовой №  1.

Ученицей пришла Тамара Ивановна в 1967 году в цех 
после окончания школы №  17. Сейчас уже сама на
ставница. Ударник коммунистического труда. Ее быв
шие ученицы Татьяна Клейменова, Зинаида Осетрова, 
Валентина Сироткина уже работают самостоятельно. И 
если успутают наставнице, то самую малость.

Последующие штрихи — самые ответственные. «Торт 
должен заиграть», — уверены Татьяна Клейменова и 
Тамара Ивановна Невежина (справа).

Фото Ю. Петрухина.

Из класса школьного —  
в рабочий класс
Давно мечтал об охото

ведческом техникуме. Соби
рался поступать после вось
мого. Сказали, приходи по
сле десятого класса.

Отец мой работает тока
рем в леспромхозе. Там его 
уважают. Говорят, нет та
кой детали, которую не под 
силу ему, специалисту 5 
разряда, выточить. В  горя
чие дни, а такие в леспром
хозе летом, когда вся тех
ника должна быть на ходу, 
немало зависит от гокаря. 
Не раз я приходил к отцу. 
Помогать. Но какая это по
мощь? Подать, поднести — 
не больше.

Поэтому, когда в школе 
открыли токарную мастер
скую и учитель производ
ственного обучения Аркадий 
Владимирович Галашин 
стал набирать ребят, запи

сался одним из первых. Те
перь все позади: в кармане 
удостоверение токаря пер
вого разряда. Справился и 
с заданием отца: за подсме
ны выточил 30 с лишним 
винтов.

Через год мне в армию. 
Вот и решил этот год пора
ботать у шефов в ремонт
но-механическом цехе. З а 
одно н проверю себя: ну
жен ли мне охотоведческий 
техникум? Сейчас, честно 
признаться, на распутье. 
Альбина Николаевна Каве
рина, наш классный руково
дитель .утверждает, что у 
меня математический склад 
ума. И техник из меня, мол, 
неплохой выйдет.

Г. В И Ш Н Я К О В ,
выпускник средней 
школы №  17.

Штраф на первый случай
Каждый год, убирая по весне кучи мусора на улицах 

города, справедливо возмущаемся: их ведь могло не 
быть. Легче поддерживать порядок, чем заново наво
дить его. Резонно! Да.

Старший прораб УМС В, Л. Левченко не счел нуж 
ным довозить строительный мусор до свалки. Нашел 
место поближе: отработанный карьер буквально в чер
те города.

Не меньшую беспечность проявляет на посту главно
го инженера СУ-S и В. 8. Шаховал. На территории 
стройплощадки молокозавода его подчиненные порва
ли проложенный в земле кабель.

беспечность и халатность вышеуказанных товарищей 
на первый раз обошлась в 30 рублей штрафа.

Возможно, «делают выводы из «казанного выше и 
администраторы рудника «Ксвдор», н ОРСа Ковдор- 
«кого ГОКа. Они не следят за тем, чтобы мусор вы
возился в отведенное место.

Мало того, даже вскрышные породы из карьера 
рудника «Ковдор» вывалены вдоль дороги на свалку.

Надеемся, что ликвидировать следы такого равно
душия к городу удастся и без административного 
взыскания.

А. КО ЗЛ О ВА , 
начальник горкомхоза.

©  ОТПУСК —
С ГАРАНТИЕЙ

Преимущества отдыха на 
собственном автомобиле не
сомненны. Больше увидишь, 
узнаешь. Но хотелось бы 
напомгщть автолюбителям 
— не забудьте застраховать 
личный транспорт!

В дороге может случить
ся всякое. Только за 1978 
год и 1 квартал 1979 года 
инспекция Госстраха возме
стила владельцам 14.357 
рублей —  за аварии и угон 
автомашин, мотоциклов.

Сраховое возмещение не 
выплачивается только в тех 
случаях, когда действия во
дителя уголовно наказуемы: 
если авария совершена в 
состоянии алкогольного 
опьянения или, если води
тель не имеет прав на уп
равление. Во всех остальных 
случаях, даже если води
тель виновен в аварии, убыт
ки возмещаются полностью. 
А за угнанный автотранс
порт выплачивается полная 
страховая сумма, обуслов
ленная договором.

И еше одно преимущест
во у лиц, имеющих договор 
страхования: им иск на вы
плату возмещения не предъ
является. А вот к виновным 
в аварии, не имеющим та
кого договора, иск предъяв
ляется.

Заключив договор по стра
хованию личного транспор
та, вы оградите себя от 
излишних волнений и беспо
койств во время отпуска.

Е. СП И РИ Н А , 
начальник инспекции 
Госстраха.

©  НОВЫЕ СТРУНЫ
Ансамбль «Двинские ги

тары» Архангельской фила
рмонии хорошо знаком жи
телям городов и поселков 
нашей области. На этот раз 
ансамбль покажет новую 
программу, поставленную 
ленинградским режиссером 
В, Ю . Аскинадзе. Музыка
А. Муромцева и В. Петрова.

Хочется несколько слов 
сказать об изменениях в 
коллективе. За последний 
год он пополнился музыкан
тами, перешедшими из по
пулярного ансамбля «Л и
ра». Среди них солист Сер
геи Быстров и лауреат все
российского конкурса арти
стов эстрады композитор 
Владимир Петров. А солист 
Владимир Костро.мии еще 
недавно выступал в ансамб
ле «Добры молодцы».

1 и 2 июля «Двинские ги
тары» встретятся со зрите
лями Еиы, Куропты, Слю
ды и Ковдора.

Т. П АВЛ О ВА , 
•администратор Мур
манской филармонии.

Весело было  
в К ур  on те

Работники Ковдорского 
леспромхоза отметили День 
советской молодежи сорев
нованиями на стадионе в 
поселке Куропта. В  состя
заниях по разным видам 
спорта друг другу противо
стояли сборные коллекти
вов Ковдорского и Куропт- 
ского лесопунктов.

Волейбол и городки вы
играли хозяева поля. Осо
бенно упорным был фут
больный матч После ничь
ей (4 :4 )  били пенальти. 
Ковдорчане оказались точ
нее. А  среди болельщиков, 
которые, конечно же были 
за своих, до самой ночи не 
стихали споры: как же на
ши проиграли? Футболисты 
Куропты попробуют взять 
реванш 22 июля в Ковдоре,

В. Л Е В О Е В , 
председатель совета 
ДСО «Труд» леспром
хоза.

10 из 12
Матчем с «Автомобили

стом» закончилась серия 
игр на своем поле для фут
болистов ковдорского «Гор
няка», После предыдущего 
ничейного матча с «Аван
гардом» болельщики, пола
гающие, что очко наши фут
болисты потеряли, требова
ли только победы. Но вновь 
ничья, с тем же счетом 1:1.

Закономерно и то, что 
счет открыл Кудрявцев, по
стоянно заряженный на во
рота противника. Но и 
пропущенный гол, при всей 
его нелепости — несогласо
ванно сыграли вратарь и 
защитник — тоже законо
мерен. Чтобы побеждать, 
таких ошибок в обороне До
пускать нельзя. Ну и понят
но, для победы надо заби
вать. Причем чисто, так 
чтобы не оставлять ниц§- 
кнх сомнений у судей. Н а 
деяться на «авось», да пе
нальти не стоит. »

Теперь у «Горняка» ft) 
очков после шести игр. Впе
реди лишь кировский «Апа
тит», имеющий больше 
одно очко, но и ЛШШШК) 
встречу. Третьим идет «Ме- 
таллург» из Кандалакши 
9 очками.

Позавчера в розыгрыщв 
кубка «Горняк» выйгрдл у 
команды п. Ловозеро (6 : 0) 
и вышел в следующий круг.

Редактор Я. М АХЛ И Н .

ф ЧТО ДЕЛАЮТ 
МОЛОТКОМ!

Дима Юрчак и Славик 
Анисюхин — друзья. На 
прогулке однажды унесли 
йолоток без разрешения.

— Вы . зачем взяли мо
лоток?
' — Мы гвозди молотить 
будем!
ф САМ ОБИДЕЛСЯ
В раздевалке плачет Але

ша Павлов.
. — Кто обидел Алешу? — 
спрашиваю я.

—  Я сам обиделся о ска
мейку.

Н. П О ПИХИ НА, 
воспитатель детского 
сада «Теремок».

ф НЕ ОБИЖАИ ПАПУ
— Сижу на диване, чи

таю газету. •
• —■ Мама, что ты дела

ешь?!
Глаза у Олежки, было 

ему тогда 4 года, расши
ренно удивленные.

— А что я, сынок, де
лаю?
. — Зачем ты взяла папи
ны газеты? Ведь газеты чи 
тают только папы!

Л. К У ЗН ЕЦ О ВА , 
методист дошкольных 
учреждений Ж К У .

♦ ЭВРИ КА ! ♦

Р а з  черешня,  
два черешня

компот из свежих фруктов, ботинки, поверьте, были.
Впереди новые праздники, намного интересней благо

увлекательные поездки по даря участию в них добро
черноморскому побережью, вольных помощников. Зеле- 
Для мам: скучающих и негащие газоны на террнто-

ном конкурсе не , было рав- ученики 5 «а» (классный ру-
ных Андрею Драчеву. ководитель Э. А. Трубина)

Праздничным было н ме- и 5 «в» (В. И. Хайкара)
ню в тот день: пирожное и средней школы №  18.

Сочи встретил нас ярким черешня, пирог с капустой. Веселые утренники, суб-
солнцем, буйной зеленью, ......  * " "
цветами. И конечно же, си
ним, бескрайним морем.

Не заметили, как проле
тели дни подготовки к от
крытию лагеря,

Торжест вен пая ли н ей ка.
Волнуются командиры от
рядов Павел ВоЛков, Тоня 
Становова, Иван Дудник— 
они1 впервые в лагере, впер
вые сдают и рапорт.

Право поднять флаг пре
доставили' Лене Харитоно
вой — командиру лучшего 
отряда пио'нерлагеря «По
лярные зори» прошлого го- данными гостями в детском 
да. саду «Журавленок» были

Встретились

больных в лагере нет.
О. Р Е З В Ы Х , 

старшая пионервожа
тая пионерского лаге
ря треста «Ковдор- 
строн» «Полярные зо
ри».

Шефы
Целый год частыми и же-

рии сада — тоже дело их 
рук. И особо хочется отме
тить спортивный комплекс 
«Журавленка» — малень
кую копию стадиона школы 
№  18. Постарались ребята 
на славу. Андрей Мешал- 
кии, Игорь Овосян, Оля 
Дудник, Витя Николаенко. 
Всех не перечесть.

О. К А ЗА Н Ц ЕВ А , 
воспитатель детсада 
«Журавленок».

с давними 
друзьями — Мартой И ва
новной Филипповой и Ива
ном Ивановичем Ткаченко. 
Они лично знали ’ Николая 
Островского. Почетные 
пионеры нашего лагеря. По
здравил ребят и инспектор 
Сочинского гороно Влади
мир Викторович Рощин.

Жарко припекало солнце, 
но праздник разгорался 
еще жарче. Конкурсы, иг
ры. Отрядную песню спели 
лучше всех «Светлячки» — 
самые маленькие. Ребята из 
Шестого отряда. А в соль-

В ру  на х — am т ест am
Закончена школа. В руках — аттестат.
Пора, выпускник, собираться в дорогу.
Родители в путь снаряжают ребят 
И смотрят в глаза с непонятной тревогой.
Разъедемся по необъятной стране.
Учиться поедем. Вернемся ли снова?
Но в памяти и на чужой стороне 
Навек сохраним образ края родного,
И в жизни не будет печали светлей,
Когда, поседев, полысев и состарясь,
Мы будем грустить в окруженья друзей:
— А как гам живется без нас Заполярью?

В. ТКА ЧУК .
п, Рнколатва.

ДЕПУТАТЫ
М урманского областного, 

Алатитского и Ковдорского 
городских Советов народ
ных депутатов ведут прием 
в июле в помещении го р 
исполкома с 14 до 18 ча
сов:

4 июля— Н. В. Романова, 
6 июля —  П. Н. Куценко, 11 
июля —  Н. П. Ершов, 13 
июля —  А. А. Кибитким, 18 
июля —  Н. В. . Жигальцев, 
20 июля — • Н. А. Ж уравле
ва, 25 июля —  Л. В. Рыль- 
ская, 27 июля— Г, В. Гуслен- 
кова.

*
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 июля — Танцевальный 

вечер (20).
2 июля — Эстрадный 

концерт ансамбля Архан
гельской филармонии «Двин
ские гитары» (20).

4. 6, 8 н I I июля — Тан
цевальные вечера (20). 

КИНО:
1 июля — «В  стране вели

канов» (12).
2 июля — «Живите в ра

дости» (14, 16, 18).
3 июля — «Прокаженная» 

(17, 19, 21).
5 июля — «Шествие золо

тых зверей» (17, 19, 21).

6 июля — «Лошарнк» 
(10-40); «Шествие золотых 
зверей» (17, 19, 21).

7 июля — «В четверг и 
больше никогда» (16, 18).

8 июля — «Воспомина
ние» (14); «В четверг и 
больше никогда» (16, 18).

10 июля — «Взрыв в Со
фийском соборе», в двух се
риях (17, 20-30).

12 июля — «Целуются зо
ри» (17, 19, 21).

.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

29 июня — 1 июля — 
«Леди Каролина Лэм», в
ДВУХ сериях (12, 15, 18-15,
21 ) .

2—4 июля — «Торговка 
и поэт» (12, 14, 16. 18-15, 
22).

5--8 июля — «Звезда на- 
дежды», в двух сериях
(5-7-го: 12, 15,-18-15, 21),

АДРЕС ИЗМЕНИЛСЯ
Трансагентство временно, 

в июле, располагается по 
адресу: Ленина, 11, кв. ,82.

Эгот номер газеты п типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лнногиписткя 
М. 11. КО Н О ВАЛО ВА  и Л. Р. 
О СИ НН ИКО В А, верстала И. П. 
Ж А РАВИ  НА. клише нарезал 
В. В, ЗЯ БЛ О В , печатал на ро
тационной машине В. П, УШ А 
КОВ.
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